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Мы готовы
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Регион «пилотного» развития 
науки и технологий
Алексей Шмыков познакомил руководителей ведущих предприятий с принятой 

правительством Свердловской области программой научно-технологического развития 
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193 
 учащихся 

и 
 

103  
педагога  

получили  
губернаторские премии  

По поручению главы региона 
Евгения Куйвашева их вручил 
заместитель губернатора Павел 
Креков. Награды традиционно 
присуждаются учащимся, 
добившимся успехов в различных 
конкурсах и соревнованиях, 
в том числе на региональном 
и заключительном этапах 
Всероссийской олимпиады 
школьников. Всего в 2024 году 
участниками олимпиадного 
движения стали более 200 тысяч 
юных свердловчан.

Почти 

800  
 детей 

получили в сентябре путевки 
в организации отдыха 
и оздоровления России 

Более 500 из них получили 
путевки в детский санаторно-
оздоровительный комплекс 
«Жемчужина» Краснодарского 
края. Еще 54 ребенка будут 
направлены в санаторий «Курьи» 
в конце сентября. Всего за 2024 год 
социальную поддержку получили 
844 школьника. По решению 
губернатора Евгения Куйвашева 
на эти цели из областного бюджета 
направлено свыше 59 миллионов 
рублей. Напомним, социальной 
льготой могут воспользоваться 
дети из семей, находящихся 
в трудной жизненной ситуации.

Машиностроение, химия, горная промышленность и металлургия
Евгений Куйвашев обозначил ведущие отрасли научно-технологического развития области

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ утвердил новую 
государственную программу 
«Научно-технологическое 
развитие Свердловской 
области» на 2025-2030 годы. 
Решение принято на заседании 
регионального правительства.   

Программа станет агре-
гатором всех мер поддержки, 
предоставляемых из област-

ного бюджета на научно-тех-
нологическое развитие реги-
она. Для Свердловской обла-
сти, крупного индустриально-
го центра страны, вопрос раз-
вития высокотехнологичных и 
инновационных производств 
имеет принципиальное значе-
ние. Предприятия, которые за-
нимаются такими проектами, 
в регионе получают всесторон-
нюю поддержку. Это, соглас-

но утвержденной программе, 
льготные займы, субсидии на 
создание технопарков в сфере 
электронной промышленно-
сти, налоговые преференции 
и другие меры.

– Цель госпрограммы – уве-
личение к 2030 году доли вы-
сокотехнологичных и науко-
емких отраслей в валовом ре-
гиональном продукте в полто-
ра раза по сравнению с 2022 го-

дом – с 21,4 до 32,1%, – сказал Ев-
гений Куйвашев.

  При этом фактический вы-
пуск продукции в этих отраслях 
должен вырасти вдвое – с 714,2 
млрд рублей до 1,4 трлн рублей.

В новой госпрограмме обо-
значены четыре ключевые от-
расли: машиностроение, химия, 
горная промышленность и ме-
таллургия. Самыми перспек-
тивными направлениями сей-

час считаются высокоскорост-
ные транспортные средства, 
производство беспилотников и 
их компонентов, а также техни-
ки гражданского и специально-
го назначения. Кроме того, по-
вышенное внимание будет уде-
ляться созданию новых мате-
риалов, лекарственных средств, 
развитию атомной энергетики 
и ядерной медицины. 
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Максим НАЧИНОВ 

Первый заместитель 
губернатора Алексей 
ШМЫКОВ представил Совету 
Свердловского областного 
Союза промышленников 
и предпринимателей 
(СОСПП) новую для региона 
государственную программу 
научно-технологического 
развития. Наша область 
стала одним из «пилотов», 
разработавших такой 
документ.

Вчера Алексей Шмыков при-
нял участие в заседании Совета 
СОСПП, которое прошло в зале 
Ученого совета УрФУ. Тема была 
соответствующая месту – науч-
но-технологическое развитие 
Свердловской области на 2025-
2030 годы.

В  заседании, которое про-
вел  президент СОСПП Дмит
рий Пумпянский, приняли уча-
стие президент Российского сою-
за промышленников и предпри-
нимателей Александр Шохин, 
первый замминистра промыш-
ленности и торговли РФ  Василий 
Осьмаков,  замминистра нау-
ки и  высшего образования РФ 
Дмит рий Афанасьев и ректор 
УрФУ Виктор Кокшаров.

– В рамках этой програм-
мы с 2025 года региональный 

Фонд технологического разви-
тия промышленности будет ре-
ализовывать две новые меры 
поддержки. Первая – это низко-
процентные займы для инно-
вационных компаний, которые 
не обязательно являются про-
мышленными предприятиями. 
Вторая – это возмещение части 

затрат, которые понесли инно-
вационные компании на реали-
зацию технологических проек-
тов, имеющих социальную со-
ставляющую, – сказал Алексей 
Шмыков.

Ранее по решению губерна-
тора Евгения Куйвашева Алек-
сей Шмыков был назначен от-

ветственным за научно-техно-
логическое развитие и развитие 
сферы интеллектуальной соб-
ственности в Свердловской  об-
ласти.

О заседании Совета СОСПП  
читайте в «Областной газете»  
на следующей неделе.
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Пользователи 

приложения 

Госуслуги.Дом 

могут отправлять 

коллективные 

заявки управляющим 

компаниям

Пользователи мобильного 
приложения Госуслуги. Дом 
теперь могут формировать 
и отправлять 
управляющим компаниям 
коллективные заявки. 
Новая функция 
представляет собой 
совместное онлайн-
обращение соседей, 
которое упростит 
взаимодействие между 
инициативными 
жильцами и управляющей 
организацией.

Новая опция появилась 
благодаря системной работе 
по развитию мобильного 
приложения Госуслуги. Дом, 
которую проводят 
Минстрой России совместно 
с Минцифры России.

По словам замминистра 
строительства и ЖКХ РФ 
Константина Михайлика, 
коллективная заявка – 
важный инструмент 
вовлечения соседей 
в жизнь дома. Она позволит 
объединиться собственникам 
многоквартирного дома 
для решения наиболее 
важных вопросов, 
связанных с деятельностью 
управляющей организации. 
Коллективная заявка сделает 
обращения жильцов более 
структурированными 
и выведет на первый план 
самые важные вопросы. 
А управляющим организациям 
не придется формировать 
ответы на несколько 
однотипных заявок.

Для создания 
коллективной заявки нужно 
просто поставить «галочку» 
при составлении обращения 
в Госуслуги.Дом. После 
направления коллективной 
заявки другим собственникам 
придет пуш-уведомление 
в Госуслуги.Дом и они смогут 
присоединиться к ней 
в разделе «Заявки соседей». 
Для привлечения большего 
количества собственников 
можно поделиться с соседями 
ссылкой на коллективную 
заявку в домовом чате 
в VK Мессенджере.

Инициатор коллективной 
заявки сможет отправить 
ее в управляющую 
организацию, когда к ней 
присоединится хотя бы еще 
один собственник. Либо он 
может удалить заявку, если 
она стала неактуальной. 
Когда управляющая 
организация ответит, все 
присоединившиеся соседи 
получат пуш-уведомления.

Отметим, что 
пользователями 
мобильного приложения 
Госуслуги. Дом уже являются 
более 225 тыс. жителей 
Свердловской области.

Губернаторский проект 
набирает обороты 
Ход строительства второй очереди кампуса УрФУ презентовали в Екатеринбурге

Ход строительства новых 
зданий Института экономики 
и управления, Института 
радиоэлектроники 
и информационных 
технологий – РТФ и СУНЦа 
в составе кампуса мирового 
уровня УрФУ презентовали 
в Екатеринбурге. Кампус 
мирового уровня создается 
по поручению Президента 
России Владимира ПУТИНА 
и в рамках нацпроекта «Наука и 
университеты». С инициативой 
его создания ранее выступил 
губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ. 
Вторая очередь кампуса УрФУ 
будет сдана в эксплуатацию 
в конце 2025 года. 

Глава региона последова-
тельно продвигает проект соз-
дания современного кампуса 
для крупнейшего вуза региона 
на федеральном уровне. Проект 
кампуса он презентовал россий-
скому премьеру Михаилу Ми-
шустину два года назад в рам-
ках выставки ИННОПРОМ и за-
ручился поддержкой главы Пра-
вительства. Федеральные вла-
сти выделили на создание кам-
пуса 20 млрд рублей. В результа-
те, на территории кампуса долж-
ны появиться здания Институ-
та радиоэлектроники и инфор-
мационных технологий, Инсти-
тута экономики и управления 
и  СУНЦа УрФУ.

– Я убежден, что каждый кам-
пус станет центром притяжения 
местных жителей, будет влиять 
на дальнейшее развитие тер-
риторий, способствовать созда-
нию новых рабочих мест, а зна-
чит, станет импульсом к ком-
плексному развитию населен-
ных пунктов, – сказал ранее за-
меститель председателя Прави-
тельства Марат Хуснуллин.

– Кампус УрФУ – это не толь-
ко развитие системы высшего 

образования или подготовки ка-
дров для флагманских отраслей 
экономики, но и настоящая точ-
ка роста для района Новоколь-
цовский. Благодаря федераль-
ной поддержке здесь построена 
современная улично-дорожная 
сеть. Возведены общежития, об-
щественный центр, спортивные 
объекты. Студенты пользуют-
ся современной и комфортной 
инфраструктурой. Такой ком-
плексный подход помогает нам 
увеличивать объемы жилого 
строительства и достигать целей 
национального проекта «Жилье 
и городская среда», – сказал ми-
нистр строительства и развития 
инфраструктуры Свердловской 
области Григорий Сурганов.

По словам первого замести-
теля генерального директора 
«Синара-Девелопмент» Дани-
ла Значкова, готовность второй 
очереди кампуса УрФУ на дан-
ный момент составляет 37-45%. 
Планируется, что все три объ-
екта общей площадью 100 тыс. 
квадратных метров будут сда-
ны одномоментно – в ноябре 
2025 года. 

Сейчас на строительной пло-
щадке задействовано более ты-
сячи специалистов. В зданиях 
уже выполняется отделка поме-
щений, ведутся кровельные ра-
боты, устройство фасадов. Те-
пловой контур всех зданий бу-
дет закрыт этой осенью, после 
чего начнется активная фаза 

монтажа внутренних инженер-
ных систем. 

Напомним, в 2023 году в экс-
плуатацию была введена пер-
вая очередь кампуса площадью 
250 тыс. квадратных метров. Она 
включает в себя комфортабель-
ные общежития на 8,5 тыс. мест, 
первый учебный корпус, меди-
цинский центр, тренировочное 
поле с легкоатлетическими до-
рожками, спортивные площад-
ки, зоны отдыха, улично-дорож-
ную сеть, инженерные сооруже-
ния. 

На базе кампуса уже прово-
дятся значимые мероприятия. 
Так, в этом году здесь проходил 
форум молодежи «УТРО». 

све.рф 

 Уже скоро строители начнут монтаж внутренних инженерных систем

СВ
Е.

РФ

облгазета.рф

РЕГИОН

В приоритете поддержка жителей 
Расходы областного бюджета на социальную сферу выросли 

Отчет об исполнении 
областного бюджета за первое 
полугодие 2024 года был 
представлен губернатору 
Евгению КУЙВАШЕВУ вчера 
на заседании правительства. 
Социальная поддержка 
жителей по-прежнему 
является приоритетным 
направлением бюджетного 
финансирования в регионе.

– Бюджет исполняется в пла-
новом режиме. Регион поступа-
тельно решает задачи социаль-

но-экономического развития, 
опираясь на устойчивость эконо-
мической и финансовой системы 
Среднего Урала, – отметил ми-
нистр финансов Свердловской 
области Александр Старков. 

Так, доходы областного бюд-
жета на 1 июля исполнены на 
уровне аналогичного перио-
да прошлого года и составили 
216,5  млрд рублей. Из них нало-
говые и неналоговые доходы – 
192,5 млрд рублей. Объем безвоз-
мездных поступлений составил 
23,9 млрд рублей.

В то же время расходы об-
ластного бюджета в теку-
щем году выросли и исполне-
ны в  сумме 198,5 млрд рублей, 
что выше аналогичного пери-
ода 2023  года на 18,8 млрд руб-
лей. Средства направлены на 
реализацию социальных про-
грамм. В том числе региональ-
ной программы модернизации 
первичного звена здравоох-
ранения и обеспечение лекар-
ственными препаратами онко-
больных. А  также расходы на 
индексацию социальных посо-

бий и выплат, поддержку семей 
с детьми. Все эти направления 
отвечают задачам, поставлен-
ным Президентом России Вла-
димиром Путиным. Всего на 
финансирование отраслей со-
циальной сферы направлено 
140,3 млрд рублей. Это 70,7% от 
общего объема расходов. Сто-
ит отметить, что в прошлом го-
ду расходы социальной направ-
ленности также возросли на 
18 млрд рублей.
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в 16 муниципальных 
образованиях 
полностью включено 
теплоснабжение

включено

1 247
котельных 
(87%)

отапливается

8,9
млн м2 жилья 
(9%)

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

Отопительный сезон на контроле губернатора
К началу октября жилфонд и объекты соцсферы должны быть готовы к подаче тепла

Михаил БАТУРИН

Вчера на заседании 
правительства Свердловской 
области губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ дал ряд 
поручений членам кабинета 
министров, управляющим 
округами и главам 
муниципалитетов 
по своевременному 
и безаварийному пуску тепла 
в Свердловской области. Жилые 
дома и объекты соцсферы 
во всех муниципалитетах 
региона должны быть 
подготовлены к включению 
отопления к началу 
октября, также под особым 
контролем – погашение долгов 
за потребленные ресурсы.

Готовность региона к стар-
ту отопительного сезона стала 
основным вопросом заседания 
правительства 19 сентября. Как 
отметил глава региона, на под-
готовку к осенне-зимнему пе-
риоду за счет всех источников 
финансирования предусмотре-
но свыше 14 миллиардов ру-
блей – вдвое больше, чем годом 
ранее.

– Это позволило в разы уве-
личить объемы проводимых ра-
бот по замене ветхих тепловых, 
водопроводных и канализаци-
онных сетей. Наша задача – мак-
симально организованно, без 
сбоев войти в отопительный се-
зон. Большинство территорий 
уже приступили к пуску тепла. 
В ряде муниципальных образо-

ваний тепло запущено полно-
стью, – сказал Евгений Куйвашев.

В настоящее время порядка 
20 тысяч многоквартирных жи-
лых домов уже подготовлены к 
началу отопительного сезона. 
Всего, по поручению губернато-
ра, паспорта готовности получат 
38 тысяч жилых домов общей 
площадью около 107 миллионов 
квадратных метров.

Также глава региона нацелил 
членов правительства на укре-
пление платежной системы и 
своевременное погашение за-
долженности за топливно-энер-
гетические ресурсы.

Как сообщил министр энер-
гетики и ЖКХ Николай Смир-
нов, в настоящее время готов-
ность Свердловской области к 

отопительному периоду состав-
ляет 98,3%. При подготовке к хо-
лодам в регионе заменили бо-
лее 630  километров ветхих те-
пловых сетей, почти 320 киломе-
тров ветхих водопроводных се-
тей, а также почти 179 киломе-
тров канализационных и свыше 
255 километров электрических 
сетей. Замена сетей осуществля-
ется в плановом режиме, работы 
еще продолжаются.

По словам Николая Смирно-
ва, в организациях ЖКХ и муни-
ципальных образованиях уже 
сформированы свыше тыся-
чи аварийных бригад численно-
стью более 5,3 тысячи человек. 
В их распоряжении находится 
свыше 1,7 тысячи единиц специ-
альной техники. Кроме того, в 

муниципальных образованиях 
организованы запасы угля, жид-
кого и твердого топлива.

К 19 сентября полностью 
включено теплоснабжение в 16 
муниципалитетах. Начали вклю-
чать теплоснабжение в 64 муни-
ципальных образованиях, ото-
пление подано в 9,14% жилфон-
да и на 34,39% объекта социаль-
ной сферы. В целом по области 
включено 1 247 котельных. Как 
отмечает департамент инфор-
мационной политики, графики 
подключения тепла размещают-
ся на официальных сайтах муни-
ципалитетов. Кроме того, во всех 
муниципалитетах организова-
на работа горячих линий по про-
блемам отопления.

В этом году на подготовку 
к осенне-зимнему периоду 
выделено 

> 14
млрд 
рублей

2021
объект социальной 
сферы подключен

        к отоплению

620
детских 
садов

403 школы

402 учреждения 
здравоохранения

354
учреждения 
культуры

242
прочих 
учреждения

СВОЕВРЕМЕННО СВОЕВРЕМЕННО 
И БЕЗАВАРИЙНОИ БЕЗАВАРИЙНО
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Зима близко. Мы готовы
Свердловские муниципалитеты приступают к отопительному сезону

Осень вступает в свои 
права. Уже прописались 
на Среднем Урале ночные 
холода и утренние заморозки, 
на севере региона дыхание 
приближающейся зимы 
ощущается все четче. Согласно 
нормативам, отопительный 
сезон должен начаться после 
установления среднесуточной 
температуры воздуха 
+8 градусов и ниже в течение 
пяти дней. Корреспонденты 
«Областной газеты» 
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА
и Нурия ДЬЯЧКОВА узнали, 
в каких муниципалитетах 
Свердловской области 
отопление уже подано 
в жилые дома, а где это только 
планируется сделать.

АСБЕСТ

Официально отопительный 
сезон в Асбестовском городском 
округе стартовал с 16 сентября 
2024 года. 

Первыми к централизован-
ному теплоснабжению подклю-
чаются учреждения социальной 
сферы: больницы, детские са-
ды, учреждения социальной сфе-
ры, школы. Отопительный сезон 
в жилищном фонде, в соответ-
ствии с нормативами, начина-
ется со дня, следующего за днем 
окончания 5-дневного перио-
да, в течение которого среднесу-
точная температура будет ниже 
8 градусов.

В городе работает горячая 
линия, на которую можно обра-
щаться по вопросам теплоснаб-
жения: 8 (34365) 7-47-81, также 
горожане могут оставлять об-
ращения на сайте https://муп- 
горэнерго.рф.

БЕРЁЗОВСКИЙ

Берёзовский городской округ 
начал подготовку к отопитель-
ному сезону еще в начале года. 
За счет средств местного бюд-
жета в текущем году были вы-
полнены мероприятия на сумму 
29  млн руб. Для бесперебойного 
снабжения теплом крупных по-
селков городского округа из част-
ной собственности были выку-
плены котельные Монетного и 
Ключевска. В рамках региональ-
ной программы по модерниза-
ции систем коммунальной ин-
фраструктуры Свердловской об-
ласти на 2023 – 2027 годы выпол-
няется масштабный ремонт те-
пловых сетей на общую сумму 
31 млн руб. в Монетном и Клю-
чевске. 

– Кроме того, мы приобрели 
новые котлы в Сарапулку, Ши-
ловку, поставили котлы и горе-
лочное оборудование для котель-
ной в Старопышминске. Обяза-
тельно проводим комиссион-
ные проверки готовности к ото-
пительному периоду среди те-
плоснабжающих, теплосетевых 
организаций и потребителей те-
пловой энергии. С 16 сентября 

мы начали подключение соци-
альных объектов. Все учрежде-
ния готовы, отрабатываем заяв-
ки. Подготовка проходит в штат-
ном режиме, проблем не ожи-
даем. Тепло скоро начнет посту-
пать и в дома березовчан, – сооб-
щил «ОГ» глава Берёзовского Ев-
гений Писцов.

БОГДАНОВИЧ

В городском округе Богдано-
вич отопительный сезон начал-
ся 16 сентября. По данным на 
18 сентября к ресурсу подключе-
но более половины потребите-
лей. Сейчас муниципалитет гото-
вится к получению паспорта го-
товности к отопительному сезо-
ну, как и в прошлом году. 

К отопительному периоду 
подготовлены 42 котельные, от-
ремонтировано 2,2 км сетей. Так-
же на модернизацию пяти участ-
ков магистральных сетей про-
тяженностью почти 9,2 км, про-
веденную в рамках федераль-
ной программы «Модернизация 
коммунальной инфраструкту-
ры», из регионального бюджета 
было выделено порядка 179 млн 
рублей. Сейчас подрядная орга-
низация занимается восстанови-
тельными работами, часть работ 
по благоустройству будет прове-
дена уже в 2025 году.

– В городе сейчас происходят 
важные инфраструктурные из-
менения, которых он очень дав-
но не видел. Например, так мас-
штабно сети не менялись с 70-х 
годов прошлого столетия. И, ко-
нечно, мы рады тому, что наш де-
путат, председатель региональ-
ного парламента Людмила Ба-
бушкина и правительство вника-
ют в потребности населенного 
пункта и помогают в реализации 

проектов, – рассказал «ОГ» глава 
Богдановича Олег Нейфельд. 

В этом году в Богдановиче на-
чалось и строительство газовой 
котельной, которая должна быть 
запущена к началу следующе-
го отопительного сезона. Она бу-
дет обеспечивать теплом более 
14 тыс. человек. Стоимость реали-
зации проекта составляет 539 млн 
руб., из них 485 млн руб. – средства 
областного бюджета. Недавно за-
вершилась заливка фундамента, 
на котором до конца зимы долж-
ны возвести блочно-модульное 
здание, его оснащение шестью 
котлами отечественного произ-
водства и другим оборудованием 
начнется в 2025 году. 

Добавим, помимо крупных 
работ в городе во всех котель-
ных в сельских территориях так-
же были проведены ремонты. 
Так, в поселке Грязновском в свя-
зи с ликвидацией котельной, ко-
торая работала на угле, установи-
ли котел. 

ИВДЕЛЬ

В течение последних четы-
рех лет благодаря поддержке 
губернатора Свердловской об-
ласти в городском округе еже-
годно проводится работа по мо-
дернизации либо замене суще-
ствующего оборудования в ко-
тельных. 

В 2024 году из резервного 
фонда было выделено 13 млн 
200 тысяч рублей, на которые уже 
приобретено три газовых котла 
(котельные 7, 8 и газовое обору-
дование для котельной 10). В те-
чение текущего года проведены 
работы по замене 1 790 метров 
тепловых сетей. Отремонтирова-
но более 1 200 метров водопрово-
да и более 600 метров канализа-

ционных сетей. На сегодняшний 
день в муниципалитете работает 
10 котельных.

КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ

По данным на 17 сентября 
техническая готовность объек-
тов соцкультбыта – 145 учрежде-
ний (100%). В их числе 107 зданий 
детских садов и школ, везде систе-
мы отопления промыты, повер-
ки узлов учета проведены. К ото-
пительному сезону готово 104 му-
ниципальных учреждения. По 
результатам проведенных прове-
рок составлено 144 положитель-
ных акта готовности. Техниче-
ская готовность жилищного фон-
да составляет 100%. Капиталь-
ный ремонт выполнен в 25  из 
59 МКД, 34 МКД (многоквартир-
ный дом) в работе, общий про-
цент выполнения плана – 79%. С 
3 сентября проводятся проверки 
всех теплоснабжающих и тепло-
сетевых организаций, участвую-
щих в системе теплоснабжения 
Каменск-Уральского городского 
округа, с участием представите-
лей Ростехнадзора. 

В 2024 году будет выполнен 
капитальный и текущий ремонт 
на участках тепловых сетей с об-
щей протяженностью 17,9 км (в 
2023 году общая протяженность 
отремонтированных участков 
составила 20 км с учетом теку-
щих ремонтов). 

В рамках выполнения меро-
приятий запланирована модер-
низация на 17 участках тепловых 
сетей. По состоянию на 16 сентя-
бря, отремонтированы тепловые 
сети на 9 участках. Также прово-
дится модернизация участков 
магистральных и квартальных 
сетей. Готовность тепловых сетей 
более 95%. 

Тепло подают две ТЭЦ и 12 га-
зовых водогрейных котельных. 
Подключение соцобъектов по 
плану – с 19 сентября.

КРАСНОУФИМСК

Красноуфимский район за-
вершил подготовку к отопитель-
ному сезону. Все 49 котельных го-
товы к запуску. В течение лета за-
менено 30,85 километра ветхих 
тепловых сетей и 6,28 километра 
канализационных сетей, что со-
ставляет 100% от плана.

По состоянию на 16 сентября 
сформированы запасы угля в ко-
личестве 5 908,1 тонны, это чуть 
больше половины запланиро-
ванного объема. Водопровод за-
менен на 99 процентов от плана. 
В Красноуфимском районе реа-
лизуется первый опыт установ-
ки автоматических угольных ко-
тельных. Они появятся в селе 
Рахмангулово, в деревнях Сред-
ний Баяк и Усть-Баяк. Современ-
ное котельное оборудование спо-
собно поддерживать теплоснаб-
жение в условиях экстремально 
низких температур. Работает на 
угле в автоматическом режиме, 
подачу тепла подстраивает в за-
висимости от температуры окру-
жающей среды, меньше расходу-
ет топлива.

– Обновление энергетиче-
ского комплекса – это приори-
тетная задача государства, по-
ставленная Президентом Рос-
сии Владимиром Владимирови-
чем Путиным. В рамках этого 
поручения в Свердловской об-
ласти, и в Красноуфимском рай-
оне в частности, активно реа-
лизуется программа модерни-
зации энергообъектов, – ска-
зал глава МО Красноуфимского 
округа Олег Ряписов.
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Жилые дома и объекты 
соцсферы во всех 
муниципалитетах региона 
должны быть подготовлены 
к включению отопления 
к началу октября
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НИЖНИЙ ТАГИЛ

Официально отопительный 
сезон в Нижнем Тагиле стартовал, 
фактически теплоснабжающие и 
теплосетевые организации долж-
ны начать заполнение систем 
теплоснабжения с 23 сентября 
2024  года. Будет проведен целый 
комплекс мероприятий, включа-
ющий в себя обязательную про-
мывку трубопроводов теплосе-
тей и систем отопления, сообща-
ет пресс-служба администрации 
города.

– Практически все меропри-
ятия, обеспечивающие надеж-
ность систем в зимний период 
2024-2025 годов, выполнены. В 
случае понижения температуры 
воздуха и создания некомфорт-
ных условий для нахождения в 
садиках, школах и больницах, 
начнем давать тепло на социаль-
ные объекты уже на этой неделе, 
такой вариант развития событий 
предусмотрен, возможность его 
осуществить есть, – подчеркнул 
глава Нижнего Тагила Владислав 
Пинаев.

Подача тепла будет осущест-
вляться в соответствии с очеред-
ностью. Традиционно первыми 
его начнут получать социальные 
объекты, такие как детские сады, 
школы, больницы, спортивные 
комплексы и учреждения культу-
ры. Все они полностью готовы к 
запуску систем отопления.

– За ходом подачи тепла на со-
циальные объекты будет обеспе-
чен оперативный контроль. Вся 
актуальная информация об этом, 
а также о вводе в действие объек-
тов инженерной инфраструкту-
ры будет ежедневно в 8 и 16 ча-
сов направляться в МКУ «Единая 
дежурная диспетчерская служба 
администрации города Нижний 
Тагил, – заявил начальник управ-
ления городским хозяйством Ан-
дрей Лебедев.

Приняты необходимые ме-
ры для обеспечения качествен-
ных коммунальных услуг населе-
нию в ходе отопительного сезо-
на. Для подготовки к нему ресур-
соснабжающими предприятия-
ми были запланированы финан-
совые средства в объеме 573,7 млн 
рублей, в том числе на подготов-
ку источников теплоснабжения – 
186,5 млн рублей. Информация о 
завершении подготовки к отопи-
тельному сезону была размеще-
на на официальном сайте города.

ПЕРВОУРАЛЬСК

Отопительный период 
 2024-2025 годов на территории 
Первоуральска начался 15 сентя-
бря. В жилищный фонд подача 
теплоносителя осуществляется в 
соответствии с графиком. Перед 
подключением управляющие 
компании и ТСЖ предоставляют 
акты и паспорта готовности объ-
ектов ЖКХ к эксплуатации в зим-
них условиях.

Также с 15 сентября начата 
подача отопления в детские сады, 
школы, больницы и другие соци-
альные учреждения. Решение о 
конкретной дате пуска тепла уч-
реждения принимают самостоя-
тельно, после чего подают заяв-
ку в теплоснабжающую органи-
зацию.

В ходе подготовки к отопи-
тельному сезону энергетики 
ПАО «Т Плюс» провели диагно-

стику 100% теплотрасс. В пери-
од ремонтной кампании рекон-
струировано и отремонтировано 
более 18 километров трубопро-
водов, в том числе модернизиро-
ваны магистральные тепловые 
сети по ул. Строителей, распре-
делительные тепловые сети по 
ул.  Советской, пр. Космонавтов 
до центрального теплового пун-
кта №27. Модернизация выпол-
нена в рамках концессионного 
соглашения между ПАО «Т Плюс» 
и администрацией Первоураль-
ска, заключенного в 2021 году.

Кроме того, продолжается ре-
ализация проекта по строитель-
ству циркуляционных трубопро-
водов. Энергетики ПАО «Т Плюс» 
построили распределительные 
тепловые сети от пяти ЦТП до 
45 жилых домов, двух детских са-
дов и школы-интерната. Для по-
вышения качества горячего во-
доснабжения в многоквартир-
ные дома проложена четвертая 
труба – циркуляционный трубо-
провод. Такое инженерное реше-
ние обеспечит рециркуляцию го-
рячей воды в системе «ЦТП – жи-
лой дом».

ПОЛЕВСКОЙ

Отопительный сезон начал-
ся 9 сентября. На 18 сентября под-
ключение к системам теплоснаб-
жения составляет 70%.

Постановлением админи-
страции городского округа реко-
мендовано АО «Северский труб-
ный завод», ОАО «Полевская ком-
мунальная компания», ООО «По-
левская коммунальная компа-
ния Энерго», ООО «УралЖил-
Контора», осуществляющим на 
территории Полевского город-
ского округа деятельность по те-
плоснабжению жилищно-ком-
мунального хозяйства и объек-
тов социальной сферы: запол-
нить системы теплоснабжения 
до 6 сентября 2024 года; начать 
подачу тепловой энергии в дет-
ские дошкольные учреждения, 
образовательные учреждения, 
объекты здравоохранения и со-
циально-бытового назначения, 
в жилищный фонд, в том числе 
в жилищный фонд поселков и 
населенных пунктов Полевско-
го городского округа, с 9 сентября.

СТАРОУТКИНСК

В ходе подготовки к отопи-
тельному сезону 2024-2025  гг. 
в  Староуткинске проведен ре-
монт участков сетей теплоснаб-
жения по ул. Ленина, д. 1 – 
ул.  Коммуны, д. 2, ул. 8 Марта, 
д. 8 – ул. Советская, д. 14; ремонт 
канализационных сетей по 
ул.  Коммуны, д. 2 – ул. Ленина, 
д. 1, ул. 1 Мая, д. 4 – ул. Свердлова.

Выполнены капитальный ре-
монт системы отопления в мно-
гоквартирном доме по ул. Киро-
ва, д. 1 и ремонт системы канали-
зации в доме по ул. Кирова, д. 2.

 Проведены проверка наруж-
ных тепловых сетей, газовых ко-
тельных, подготовка резервных 
источников, промывка, опрес-
совка и гидравлические испыта-
ния систем отопления в зданиях 
социальной сферы и жилых до-
мах, осмотр зданий и чердаков.

Подготовлено: 14 356,5 кв. ме-
тра жилищного фонда; 2 газовые 
котельные; 5,5 километра тепло-
вых сетей; 27,4 километра водо-

проводных сетей; 0,7 километра 
канализационных сетей; 80 ки-
лометров электрических сетей; 
объекты социальной сферы – 
100% от плана. 

«Все объекты социаль-
но-культурной сферы и много-
квартирные дома получили па-
спорта готовности к отопитель-
ному сезону. Подача тепла в объ-
екты социальной сферы и жи-
лищный фонд начнется 18 сен-
тября 2024 года», – сообщила на 
своей странице в социальной се-
ти «ВКонтакте» глава городского 
округа Любовь Бурухина.

ТАЛИЦА

В Талицком городском окру-
ге отопительный сезон 2024-2025 
годов стартовал. Все 63 котель-
ных – 15 газовых и 48 угольных – 
готовы. Тепло в социальные объ-
екты – детские сады и школы, 
больницы, а также многоквар-
тирные дома стало поступать 
16 сентября. Напомним, в насто-
ящее время продолжаются ра-
боты по строительству и рекон-
струкции дорожных объектов в 
центральной части города Тали-
цы. Это третий, завершающий, 
этап масштабного проекта.

Подготовка к реализации 
первого этапа ремонтных работ 
по улице Пушкина началась еще 
в 2022 году. Именно в тот год на 
территории бывшего плодопи-
томника начались работы по вы-
рубке леса и грейдированию до-
рог. В 2023 году работы были про-
должены. На ремонт ул. Пушки-
на, прилегающих улиц – 8 Марта, 
Пролетарская, Комсомольская, 
между улицами Калинина и Лу-
начарского было выделено 360 
миллионов рублей из средств об-
ластного и местного бюджетов в 
рамках нацпроекта «Безопасные 
и качественные дороги». 

Самым технически сложным 
участком, с точки зрения капи-
тального ремонта сетей, осталась 
на сегодня улица Пушкина – угол 
улицы Ленина.

– В прошлом году здесь за-
менили сети водоотведения, во-
доснабжения. Сейчас строите-
ли продолжают работы по пере-
обустройству сетей теплоснаб-
жения и газоснабжения. Всего 
подрядной организации пред-
стоит переоборудовать порядка 
400 метров сетей отопления, по-
рядка 300 метров дорожного по-
лотна, – отметил глава городско-
го округа Михаил Михайлов. 

Благодаря федеральной и об-
ластной поддержке сегодня в рай-
оне завершается строительство 
двух газовых котельных – в Тали-
це и селе Яр, проведена масштаб-
ная модернизация тепловых се-
тей в поселке Троицком по улице 
Мичурина. Введена в эксплуата-
цию станция водоподготовки по 
улице Пушкина в Талице. 

К примеру, новая газовая ко-
тельная в селе Яр, мощностью 
3 МВт, заменит действующую 
угольную котельную, которая 
расположена рядом с вновь стро-
ящейся котельной.

Котельная будет снабжать те-
плом жителей села и социаль-
ные объекты – детский сад, шко-
лу, Дом культуры и другие. Кроме 
того, строительство ветки газо-
провода от новой котельной соз-
даст возможность для начала ре-
ализации программы догазифи-
кации в населенном пункте. Летний период свердловские муниципалитеты использовали для ремонта 

старых и запуска новых коммунальных объектов

Готовность Свердловской области к отопительному периоду составляет 
98,3%

Новая котельная в селе Яр (Талица)
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Тепло приходит
Энергетики «Т Плюс» начинают отопительный сезон  

в свердловских муниципалитетах 

Все сети и энергообъекты 
в территориях присутствия 
филиала «Свердловский»  
ПАО «Т Плюс» готовы  
к отопительному сезону, 
а в некоторых городах он 
уже начался. Какую работу 
проделали энергетики, 
готовясь к пуску тепла,  
и как в этом году 
выстраивается работа  
с должниками  
за поставляемые ресурсы?  
Об этом представители 
компании рассказали 
журналистам. 

Филиал «Свердловский», 
работающий в составе  Груп
пы «Т Плюс», объединяет  гене
рирующие и теплосетевые ак
тивы в семи городах Среднего 
Урала: Екатеринбурге, Берёзов
ском, Верхней Пышме, Перво
уральске, Нижней Туре, Лесном. 
Как рассказал главный инженер 
филиала Павел Родин, в Перво
уральском городском округе 
отопительный сезон уже стар
товал, по состоянию на 18 сен
тября к теплу подключены уже 
около 26% жилых домов и со
циальных объектов. В Нижней 
Туре и Лесном, согласно поста
новлениям глав этих муниципа
литетов, пуск тепла начнется с 
23 сентября.  

В Екатеринбурге и Берёзов
ском отопительный сезон на
чался с 16 сентября, в Верхней 
Пышме подключение потреби
телей стартует с 23 сентября, 
добавил исполнительный ди
ректор АО «Екатеринбургская 
тепло сетевая компания» Ан-

дрей Шмельков. Пуск тепла в 
административном центре ре
гиона формально разбит на два 
этапа: с 16 по 23 и с 23 по 30 сен
тября включительно. 

– На первом этапе мы долж
ны обеспечить подключение 
всех объектов социальной сфе
ры – детские сады, школы, поли
клиники, больницы, детдома. 
На сегодняшний день мы такую 
возможность в Екатеринбурге 
предоставили. Как правило, зда
ния соцобъектов имеют низкую 
этажность, поэтому, когда сни
жается температура наружного 
воздуха, в помещениях стано
вится прохладно, – пояснил Ан
дрей Шмельков.   

Готовь трубы летом

Наиболее крупные работы, 
которые компания провела при 
подготовке к осеннезимнему 
периоду, – капитальный ремонт 
турбины и генератора №1 Но
воСвердловской ТЭЦ, текущий 
ремонт водогрейного котла №4 
Гурзуфской котельной с заме
ной поверхностей нагрева и 
коллекторов, замена фильтров 
комплексных воздухоочисти
тельных устройств (КВОУ) Ниж
нетуринской ГРЭС и Академиче
ской ТЭЦ (АкТЭЦ), главный ос

мотр газодожимного компрес
сора (ГДК1) АкТЭЦ.

По результатам работы ко
миссий уже оформлены акты 
готовности и вручены паспор
та готовности к работе в ото
пительный период производ
ственным предприятиям: Перво
уральским и Нижнетуринским 
тепловым сетям, Свердловской 
ТЭЦ, ТЭЦ ТМЗ, локальным и цен
тральным котельным Екатерин
бурга, Первоуральской ТЭЦ.

– Всё оборудование под
твердило готовность к отопи
тельному сезону, все замечания, 
которые были, мы устранили, – 
отметил Павел Родин. Он доба
вил, что компания также обе
спечила запас резервного то
плива в объеме 29,6 тыс. тонн, 
превысив норматив Минэнерго 
на 28%.

По ремонтам теплосетей 
Первоуральска, Нижней Туры и 
Лесного работы выполнены на 
110% от плана, что составило 
26,5 км. В Екатеринбурге, Берё
зовском и Верхней Пышме план 
по инвестиционной и ремонт
ным программам перекладки 
труб составил в этом году почти 
40 км. В инвестиционной части 
он выполнен на 83%, в ремонт
ной – на 76%. 

– Кажется, что цифра 76% 
не очень велика, но на самом 
деле те мероприятия, которые 
влияют на пуск тепла, заверше
ны. Ремонтная программа у нас 
не сезонная, а круглогодичная. 
Поэтому еще заложены сред
ства на ремонты тепловых се
тей до конца года в случае их 
повреждений. Только в Екате
ринбурге проложены три тыс. 
км труб, поэтому повреждения 
неизбежны, – отметил Андрей 
Шмельков. До конца года так
же будут продолжены работы 
по программе замены стальных 

труб на полимерные, что позво
лит повысить качество горячей 
воды.

Кроме того, в зоне ответ
ственности Екатеринбургской 
теплосетевой компании в рам
ках подготовки к отопительно
му сезону полностью выполне
на программа гидравлических 
испытаний. 

– Все трубопроводы выдер
жали испытательное давле
ние, повреждения, которые бы
ли спровоцированы испытани
ями, на 95% устранены. Осталь
ные дефекты в процессе устра
нения, но они не влияют на за
пуск тепла потребителям пер
вой очереди, – сообщил Андрей 
Шмельков. Он добавил, что 7,2 
км сетей также прошли диагно
стику с помощью специального 
роботизированного комплекса. 

Должники заплатят 
больше 

На 1 сентября просрочен
ная задолженность филиалу 
«Свердловский» со стороны по
требителей тепловой энергии 
составила более 4,7 млрд ру
блей.  

– Если оценивать эту цифру 
относительно прошлого года, 
сумма немного снизилась, хо
тя снижение идет не теми тем
пами, как бы нам хотелось, – от
метил директор по работе с де
биторской задолженностью 
Свердловского филиала «Энер
госбыТ Плюс» Дмитрий Приле-

жаев. 
Наибольшая доля долгов 

энергетикам за тепло приходит
ся на Екатеринбург как на наи
более крупный город – поряд
ка 3,9 млрд рублей. За Первоу
ральском числится 350 млн, за 
Нижней Турой – 335 млн, за Лес
ным – 117 млн рублей. В струк

турном отношении подавляю
щая часть просроченной «деби
торки» – за управляющими ком
паниями и ТСЖ. 

По словам Дмитрия Приле
жаева, в этом году в противо
стоянии с екатеринбургскими 
управляющими компаниями, 
отличающимися низкой пла
тежной дисциплиной, удалось 
совершить настоящий прорыв. 
Четыре наиболее проблемные 
УК подверглись «распаковке» – 
их клиентов перевели на пря
мые договоры с теплоснабжаю
щими организациями. 

– Летом мы полностью со
гласовали и урегулировали их 
задолженность, составили гра
фики реструктуризации и пе
ревели население на наши кви
танции. То есть больше этим УК 
население платить за тепло и 
горячую воду не будет, а будет 
платить напрямую нам. Соответ
ственно, в этой модели исклю
чается фактор недобросовест
ности управляющих компаний, 
а наши целевые деньги за гига
калории и горячие кубометры 
будут идти напрямую нам как 
поставщику, – рассказал Дми
трий Прилежаев. Он отметил, 
что этого удалось достигнуть 
благодаря долгим судебным 
разбирательствам. 

Просроченная задолжен
ность потребителей электро
энергии перед филиалом 
«Свердловский» на 1 сентября 
составляет более 6,7 млрд ру
блей – этот показатель демон
стрирует тенденцию к росту. 

Повысить платежную дис
циплину потребителей энерго
ресурсов, в том числе непосред
ственно населения, могут по
мочь вступившие недавно в си
лу изменения в налоговом за
конодательстве РФ, считают в 
«ЭнергосбыТ Плюс». С 9 сентя

бря размер госпошлин при взы
скании через суд задолженно
сти за услуги ЖКХ вырастет в 
десять раз. Так, при подаче ис
кового заявления она составит 
четыре тыс. рублей, при пода
че заявления на выдачу судеб
ного приказа – две тыс. рублей 
(при сумме долга до 100 тыс. ру
блей). Угроза для должников 
будет заключаться в том, что, 
проигрывая суд энергетикам, 
они должны будут возместить 
им и возросшие судебные из
держки.  

– Рост пошлин в десять раз 
заставляет нас, с одной сторо
ны, внимательно посмотреть на 
этот инструмент работы с долж
ником, так как он для нас стано
вится чрезвычайно дорогим. С 
другой стороны, он, безуслов
но, должен дисциплинировать 
наших недобросовестных кли
ентов и побуждать их не дожи
даться подачи иска в суд и пла
тить в несудебном порядке, что
бы не понести дополнительные 
издержки, – отметил Дмитрий 
Прилежаев.

На сегодняшний день по 
долгам компании за электриче
скую энергию со стороны насе
ления имеются исполнитель
ные документы на порядка 160 
млн рублей, за тепловую – на 
чуть более 100 млн рублей. В 
«Т   Плюс» обещают максималь
но плотно работать с судебны
ми приставами для взыскания 
этих средств. 

Андрей МЕШАВКИН
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Фестиваль-панорама. Впервые!
Свердловский театр музыкальной комедии открывает… театральный сезон области 

Ирина КЛЕПИКОВА

Именно так. Не свой 
собственный сезон, 
а театральный сезон области. 
С 21 по 26 сентября при 
поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив 
и областного министерства 
культуры здесь пройдет 
Фестиваль-панорама театров 
региона. Свердловская 
музкомедия стала не только 
идейным вдохновителем 
фестиваля, но и подарила ему 
свое название – «Счастливое 
место».

Каждый спектакль – 
визитка своего города

В театре уверены: Екатерин-
бург, улица Ленина, 47 – место и 
впрямь счастливое. Когда-то так 
называл свой театр его легендар-
ный директор Михаил Сафронов. 
Так была названа и книга-фоли-
ант, посвященная трем режиссер-
ским эпохам – Кугушева, Куроч-
кина, Стрежнева. И вот сейчас 
театр на несколько дней дарит 
свое счастливое место другим.

Екатеринбург – город теа-
тральный, место многих знако-
вых и популярных фестивалей. 
Чем же должен и будет отличать-
ся «Счастливое место» от прочих 
форумов, где также участвуют те-
атры области? И каковы ожида-
ния учредителей фестиваля, ко-
торый – так совпало – рождается 
в Год семьи?

– Этот фестиваль проходит в 
самом центре Екатеринбурга, в 
самом центре Свердловской об-
ласти, – на вопрос «ОГ» отвеча-
ет генеральный директор Сверд-
ловской музкомедии Ян Смолен-
цев. – Это самое главное его отли-
чие: театры привозят свои спек-
такли на центральную площадку 
города и региона. А самое боль-
шое ожидание – чтобы в Год се-
мьи как можно больше зрите-
лей посетили спектакли для де-
тей и для семейного просмотра, 
которые мы привозим в рамках 
фестиваля. И чтобы спектакли 
Свердловской музкомедии по-
сетили те зрители, кто до этого у 
нас не был, а больше любит дра-
матическое искусство. Фестиваль 
не имеет жанрового единства: 
среди участников – театры дра-
мы, кукол, музыкальный. Смеше-
ние аудитории и увеличение теа-
тральной повестки в нашем ре-
пертуаре – для нас это очень важ-
но…

Новоуральск, Серов, Красно-
турьинск, Каменск-Уральский, 
Ирбит, Нижний Тагил… Геогра-
фия фестиваля, его панорама. 
От города, как правило, – один те-
атр, от театра – один спектакль, 
по собственному выбору. И толь-
ко от Нижнего Тагила, где рабо-
тают три разножанровых теа-
тра, в афише фестиваля – три 
спектакля. Город имеет на то пра-
во. А осознав свою исключитель-
ность в фестивальном репертуа-
ре, представит не только спектак-
ли и театры, но через них и свой 
прославленный город. Это идея 
самого Тагила. 

– Город представлен сразу 

тремя театрами – Новый моло-
дежный, Театр кукол и Нижнета-
гильский драматический. Разу-

меется, подбирали афишу так, 
чтобы прозвучал и трудовой го-
род, и в то же время хотелось по-
казать разнообразие репертуа-
ра наших театров, – поясняет за-
служенный артист России Игорь 
Булыгин, художественный руко-
водитель Нижнетагильского дра-
матического театра им. Д.Н. Ма-
мина-Сибиряка. – Каждый спек-
такль является визитной кар-
точкой своего театра, а все вме-
сте они, безусловно, образуют не-
кое представление о городе, о лю-
дях, что тут живут и трудятся. Мы 
привозим спектакли, которые в 
Тагиле любят, на которые ходят 
не по разу. Поэтому выбор пал на 
них. Но зрителей, которые при-
дут в «Счастливое место», в Сверд-
ловскую музкомедию, 23 и 26 
сентября, ждет не только встре-
ча со спектаклями, но и выстав-
ка, из которой вы узнаете, что та-
кое наш город – второй по вели-
чине в области, какие-то интерес-
ные факты о нем и даже сможе-
те… побывать в Нижнем Тагиле, 
не выходя на улицу из Театра му-
зыкальной комедии. На выстав-
ке будут специальные виртуаль-

ные очки, надев которые, вы по-
бываете возле самых знаковых 
мест города, поймете, что Ниж-
ний Тагил – не только металлур-
гическая столица, но еще и боль-
шой туристический центр. А в 
этот туристический центр вхо-
дят как памятники старины, так 
и, конечно же, театры города…

Как сказать о НАС, 
не изменив ни слова 
в классике?

Фестиваль «Счастливое ме-
сто» не предполагает конкурса 
или отбора. Театры сами опре-
делили спектакли, достойные, с 
их точки зрения, показа в столи-
це области в год ее 90-летия. Это 
этапные, художественно значи-
мые работы, которые отража-
ют уровень развития и достиже-
ний театра на данный момент, 
способствуют созданию едино-
го культурного кода, знакомству 
зрителей с лучшими образца-
ми театрального искусства. Поч-
ти все постановки-участники 
фестиваля – премьеры прошло-
го года или совсем недавние, как, 
например, «Мастер и Маргарита. 
Версия» Серовского театра дра-
мы. О каких-то премьерах «ОГ» 

писала. Но большинство мы и 
сами увидим впервые. И, судя по 
всему, это будет любопытная теа-
тральная панорама.

В жанре театра кукол – спек-
такли «Как поймать тишину» 
(ожидаемо детская история), но 
также – «Гроза» по Островскому, 
«Пётр I: жизнь и деяния». Каза-
лось бы, кукольный театр – дет-
ская территория: куклы же! Но 
нет! В последнее время кукла-
ми играют и взрослые «сказки». 
В «Грозе», например, театру уда-
лось, не изменив ни одной бук-
вы известной пьесы, развернуть 
классический текст в современ-
ную плоскость, приблизить к 
нам сегодняшним. В спектакле 
Марфа Игнатьевна Кабанова, из-
вестная со школьной програм-
мы по литературе Кабаниха, – не 
бездушная тиранка, а единствен-
ный положительный персонаж. 
И «Пётр I: жизнь и деяния» – не 
только про Петра, но и про нас 
самих. Издревле в сложной си-
туации русский народ надеялся 
на царя-батюшку. Стал ли таким 
спасителем и реформатором 
для страны император Пётр? Что 
важного создано в России при 
его правлении? Поразмышлять 
над этим предлагается зрителям 
вместе с… необычными фрейли-
нами двора Петрова.

В жанре музыкального теа-
тра – один спектакль, зато какой! 
Оффенбах, «Званый ужин с ита-
льянцами». С легкой руки вели-
кого француза Жака Оффенбаха 
в музыкальном мире появился 
еще один жанр, который приня-
то называть «легким», – оперетта.  
Все оперетты Оффенбаха неиз-
менно имеют успех, не исключе-
ние и эта.  Веселая музыкальная 
история из позапрошлого века о 
незадачливом мсье и сегодня не 
утратила юмора и очарования. 

В драме, помимо спектаклей 
«Мастер и Маргарита. Версия» по 

Булгакову  и «Поздняя любовь» 
по Островскому («ОГ» рассказы-
вала о них), еще три постановки. 
Истинные драмы, будь то «Кирю-
ша» – история по роману Андрея 
Битова о взрослении подростка, 
превращении мальчика в муж-
чину, или «Весталка» – о судьбе 
уральской девчонки Лиды Один-
цовой, прошедшей самую страш-
ную войну прошлого века. Ро-
ман «Весталка» уральского клас-
сика Николая Никонова в свое 
время впервые так жестко под-
нял тему «Женщина на войне». 
Современный взгляд на извест-
ную со школы историю предла-
гает постановка «Головлёвы. Ма-
менька». Бизнес-леди времен от-
мены крепостного права. Убий-
ца семьи или жертва? Арина Пе-
тровна Головлёва вышла замуж 
за стихотворца-романтика. И ни 
дня не чувствовала себя ЗА му-
жем. Спектакль – о женском вы-
боре и его последствиях. 

Для фестивальных показов 
задействованы две сцены теа-
тра – Основная и Малая. Наверня-
ка, одному театру непросто «орга-
низовать процесс»?

– Сложно организационно 
переключаться от одного театра 
к другому и решать не поставлен-
ные в ежедневном режиме зада-
чи, а то, что возникает «здесь и 
сейчас», – говорит Ян Смоленцев. 
– Нам не привыкать работать на 
двух сценах. Наш репертуар – 
больше 50 названий, и спектакли 
идут каждый день на двух сценах. 
Но для коллег это, безусловно, 
ново: на Основной сцене и на Ма-
лой – как правило, театры из раз-
ных городов. Они будут видеться, 
смотреть работы коллег, общать-
ся, обмениваться опытом.

КУЛЬТУРА

ФЕСТИВАЛЬ-ПАНОРАМА
ТЕАТРОВ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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Спектакль «Весталка» Драмы Номер Три (Каменск-Уральский) поставлен по роману уральского классика Николая Никонова

Сцена из спектакля «Головлёвы. Маменька» Нижнетагильской драмы
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час 

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 

электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33
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«Вернулись к ощущениям 
семьи «Уралмаш»
«Заводчане» стартуют в новом сезоне Единой лиги ВТБ

Данил ПАЛИВОДА

Баскетбольный клуб 
«Уралмаш» в предстоящие 
выходные начинает новый 
сезон в Единой лиге ВТБ. 
В воскресенье, 22 сентября, 
«заводчане» на выезде сыграют 
с «Самарой».

Нынешний сезон для ека-
теринбуржцев будет уже вто-
рым в элитном дивизионе стра-
ны. В  прошлом году «Уралмаш» 
дебютировал в главном баскет-
больном турнире, и дебютиро-
вал вполне успешно. «Заводча-
не» сумели пробиться в плей- 
офф турнира, где навязали борь-
бу одной из сильнейших команд 
страны – санкт-петербургскому 
«Зениту». Четвертьфинальное 
противостояние с петербуржца-
ми затянулось на все пять мат-
чей, по итогам которых сильнее 
все же оказался «Зенит».

Параллельно с этим «Урал-
маш» успешно выступил и в Куб-
ке России, выбив по ходу турни-
ра серебряного на тот момент 
призера Единой лиги ВТБ – «Ло-
комотив-Кубань». В домашнем 
«Финале четырех» екатерин-
буржцы уступили все тому же 
«Зениту», а в матче за третье ме-
сто одолели «МБА», впервые за-
воевав бронзовые медали Кубка 
России.

Перед новым сезоном «Урал-
машу» удалось сохранить ко-
стяк команды и основных ли-
деров, в  том числе и  Октавиуса 

Эллиса, который в прошлом се-
зоне был одним из самых яр-
ких игроков всей лиги. Более то-
го, «заводчане» провели усиле-
ния: состав команды пополни-
ли Джеремайя Мартин («Ени-
сей»), Алекс-Сергей Котов (Уни-
верситет Кэмпбелла), Вячеслав 
Зайцев («УНИКС»), Евгений Бе-
лянков («Енисей») и Олег Акра-
мов (ЦСКА).

В межсезонье «Уралмаш» про-
вел сборы в Минске, а также при-
нял участие в престижном турни-
ре Gloria Cup в Анталье, в котором 
участвовали сильнейшие клу-
бы России и Турции. Там «завод-
чане» показали, что настроены 
на новый сезон крайне серьезно. 
Так, команда Ростислава Вергуна
обыграла «Тюрк Телеком», «Ло-
комотив-Кубань» и «Бешикташ», 
уступив лишь турецкому «Тофа-
шу» – хороший результат, учиты-
вая уровень соперников.

– Если говорить о предсезон-
ной подготовке – изначально мы 
планировали небольшое коли-
чество контрольных матчей с 
учетом особенностей нашего со-
става – команда сыгранная, мы 
уже второй год вместе. Понимая, 
какой насыщенный календарь 
нас ждет, не хотелось переизбыт-
ка в «предсезонке». Мы получи-
ли хорошую почву для размыш-
лений, почувствовали и увидели 
прямо в игре, что у нас получает-
ся лучше, на что стоит обратить 
больше внимания, над чем по-
работать. Опыт, который мы по-
лучили в матчах против команд 

 Еврокубка и Лиги чемпионов – 
интересный. Играть против ев-
ропейских команд было для ме-
ня, как тренера, очень полезно, – 
отметил главный тренер «Урал-
маша» Ростислав Вергун.

Единственным минусом 
предсезонной подготовки стала 
травма Октавиуса Эллиса – веро-
ятно, старт сезона лидер «завод-
чан» пропустит. Хотя при этом на 
встрече с болельщиками, кото-
рую клуб традиционно провел 
перед началом сезона, Октавиус 
был, что внушает надежды на его 
скорое восстановление.

На встрече с болельщиками 
игроки «Уралмаша» продемон-
стрировали новую форму, в ко-
торой будут выступать в новом 
сезоне, ответили на вопросы бо-
лельщиков и, конечно, порадо-
вали фанатов автографами и со-
вместными фотографиями.

– Было здорово встретиться 
с нашими болельщиками. Клас-
сно получилось – видно, как бо-
лельщики соскучились. В целом, 
как и ребята, соскучились по эмо-
циям и энергетике ДИВСа на ка-
ждом домашнем матче, – сказал 
Ростислав Вергун.

Новый сезон в Единой ли-
ге ВТБ «заводчане» начнут на 
выезде. 22 сентября «Уралмаш» 
встретится с «Самарой», 25 сен-
тября  – с  ЦСКА, а 2 октября – с  
«Пари НН». Первый домашний 
матч сезона у «заводчан» запла-
нирован на 6 октября – в сопер-
никах будет «УНИКС».
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Предстоящий сезон 
будет для «Уралмаша» 
вторым в Единой лиге 
ВТБ

СПОРТ
Юные свердловские скалолазы завоевали 
медали Всероссийских соревнований

В Воронеже прошли Первенство России по скалолазанию в двоеборье 
и Всероссийские юношеские соревнования в лазании на скорость. 
В турнирах участвовали более 400 спортсменов со всей страны, в том 
числе и представители Свердловской области.

Так, в лазании на скорость в рамках Всероссийских соревнований у юношей 
16-17 лет серебряную медаль завоевал Александр Михайлов из Екатеринбурга. 
Аналогичного результата добилась и екатеринбурженка Милана Мельниченко,
занявшая второе место в соревнованиях на скорость среди девушек 14-15 лет.

Более того, Милане удалось установить сразу два рекорда страны. 
В квалификации Мельниченко показала абсолютно лучшее время среди всех 
участниц турнира – 7,461 секунды, побив тем самым молодежный рекорд 
России, который ранее составлял 7,575 секунды. А в четвертьфинале Милана 
превзошла и собственный показатель, установив молодежный рекорд страны 
на отметке 7,411 секунды.

«Урал» подписал контракт с бывшим 
игроком сборной России

Футбольный клуб «Урал» объявил об очередном трансфере. Состав 
«шмелей» пополнил 35-летний полузащитник Артур ЮСУПОВ.

Юсупов начинал футбольную карьеру в Самаре. В чемпионатах страны 
Артур выступал за многие топовые российские команды, в том числе за 
«Зенит» и «Динамо», в составе которых выступал в Лиге чемпионов и Лиге 
Европы. Имеет опыт выступлений за юношескую и молодежную сборные 
России, а в 2015 году дебютировал в составе основной национальной 
команды.

Напомним, что «Урал» нынешний сезон проводит в Первой лиге. 
Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев поставил 
перед командой задачу вернуться в Премьер-лигу уже на следующий 
сезон. На данный момент «шмели» располагаются на третьей строчке 
в турнирной таблице, находясь в зоне стыковых матчей.

Данил ПАЛИВОДА


